

Temblores de todo tipo



Hubo de todo en este ardoroso e inestable mayo, comenzando por un Día del Trabajador que estuvo no sólo dividido sino lacrimógeno. Las tensiones laborales aumentan, las acusaciones en política menudean y los medios de comunicación privados son puestos, nuevamente, en el banquillo

Con la promulgación de la ley que reserva al Estado bienes y servicios conexos a las actividades primarias de hidrocarburos, el Gobierno expropió todas las empresas de inyección de agua, vapor o gas, y de transporte de trabajadores dejando a 22.000 de ellos sin garantías. Con la medida el Estado sólo absorberá a 8.000 trabajadores que operan en la Costa Oriental del Lago en Zulia y toma el control de las operaciones de cerca de 60 contratistas, que desde hace semanas exigen a Pdvsa el pago de facturas vencidas.

TENSIÓN LABORAL Y AMENAZAS

Los trabajadores viven diariamente reclamando mejoras salariales y piden discutir los contratos colectivos vencidos. Se han firmado pocos acuerdos. El del Metro de Caracas fue firmado bajo coacción. Se dan casos de arremetida judicial en el ámbito laboral; dos trabajadores petroleros de Barinas tienen abierto expediente por subversión, por protestar irregularidades en las operaciones de unos taladros. Un grupo de 5 ex trabajadores de una contratista petrolera fueron detenidos y se les imputaron 15 delitos por protestar frente a la sede del Ministerio del Trabajo, y 11 trabajadores contratistas de Sidor están sometidos a régimen de presentación semanal por la protesta que hicieron a finales de 2008. Los médicos divididos en bolivarianos y opositores se unen

para clamar al Gobierno la discusión del contrato colectivo vencido desde hace más de 6 años. A nivel general se cuentan más de 80 trabajadores sometidos a procesos penales por protestar.

En el proyecto de ley de propiedad social se indica que en las empresas socialistas las condiciones laborales estarán basadas en la igualdad. No se establecen diferencias en los beneficios económicos por la ubicación jerárquica en el trabajo. Todos a ganar el mismo salario.

DOS CARAS DEL 1 DE MAYO

La marcha del 1 de mayo del oficialismo se llevó en sana paz y con evidentes signos de celebración. Para el cierre contó con la presencia presidencial que en un discurso de 50 minutos pidió que el socialismo se encarne en los venezolanos sin dejar de reconocer que el camino es largo y arduo.

La jornada de la oposición terminó con gas lacrimógeno y con excesos por parte de los cuerpos de seguridad del Estado. Según la visión de Chávez fueron sólo unos potecitos de gas lo que echó la GN. Unos participantes trataron de abrirse paso frente al cordón policial lo que generó la reacción desmedida de los efectivos de seguridad.

LOS MCS BAJO LA MIRA

En la OEA, a propósito de la sesión especial sobre libertad de pensamiento y de expresión, el Estado venezolano denunció la práctica permanente de terrorismo mediático por parte de los MCS privados. Además, el



ex ministro de Comunicación Andrés Izarra, y nuevamente presidente de Telesur, manifestó que en los noticieros de TV y radio se difunden mensajes de odio dirigidos en contra del pueblo y del Gobierno.

CRECE LA LISTA

Fue dictada medida privativa de libertad en contra del ex gobernador de Guárico, Eduardo Manuitt, por el presunto delito de peculado doloso impropio por la compra de aires acondicionados para los hospitales de la entidad llanera en 1999.

También fue imputado el ex alcalde metropolitano, Juan Barreto, por irregularidades en la adjudicación y ejecución del proyecto de vigilancia aérea para el área metropolitana.

El alcalde de Sucre, Carlos Ocariz, denunció ante la Contraloría General de la República supuestas irregularidades cometidas por el ex alcalde José Vicente Avalos. La denuncia señala que en el 2008 se presupuestaron 343 obras; se comenzaron 111 y muchas de ellas no fueron terminadas. Además, muchas de las obras fueron canceladas totalmente sin haberse iniciado o concluido.

El procurador general de Miranda, Rafael Guzmán, denunció la gestión del ex gobernador Diosdado Cabello, por irregularidades administrativas tipifi-

cadas como delito en la ley anticorrupción, que causaron daño patrimonial al Estado por más de Bs.F79 millones. En la investigación figuran pagos duplicados de hospedaje de médicos cubanos en hoteles y de compras de un mismo vehículo, adquisiciones con sobreprecio de inmobiliario, remodelaciones fraudulentas de baños. Además compra de inmuebles sin avalúo y con sobreprecio, contratación de cooperativas para proselitismo político y pago de nóminas con cédulas falsas. Todos estos casos corresponden sólo al 2008.

El diputado Wilmer Azuaje, denunció ante la Fiscalía al ex gobernador de Barinas, Hugo de los Reyes Chávez, por irregularidades durante su gestión en la entidad. Se presume que el padre del Presidente hizo compras de bienes inmuebles a través de terceros que luego eran revendidos a la gobernación.

El ex gobernador de Yaracuy, Carlos Giménez, tiene solicitud de orden de aprehensión por corrupción en el instituto autónomo para el desarrollo de esa entidad.

DE REGRESO

Nelson Merentes fue nombrado presidente del BCV. Según la Contraloría General de la República, los expedientes que tenía abierto Merentes por el ca-

so del Fondo de Estabilización Macroeconómica y por las notas estructuradas fueron cerrados por no encontrarse ilícito alguno.

ECONOMÍA EN APUROS

Para mitigar los efectos de la baja de los precios del oro negro, el presidente Chávez autorizó una nueva emisión de bonos de la deuda pública nacional para ser colocados en el mercado interno por hasta Bs.F 12 mil millones. Los fondos recabados serán utilizados para financiar proyectos y gastos corrientes, ejecutados por intermediación de órganos o entes que conforman el sector público.

El gobierno comenzó a utilizar las ganancias de las empresas estatizadas para sufragar sus gastos corrientes. Es el caso de las ganancias de la Cantv inyectadas a Mercal.

¿0% DE INFLACIÓN?

El BCV registró en abril 0% de inflación en alimentos. La inflación general en abril se ubicó en 1,8% y en los primeros 4 meses del año el alza acumulada es de 3,3% versus 8,7% en el mismo período de 2008.

Con la noticia, José Guerra ex gerente de ese ente emisor, señala que en el mercado internacional ha caído el precio de los alimentos, razón por la cual las importaciones se abaratan y el consumidor obtiene el beneficio.

NO SOY YO

El presidente Chávez negó que estuviera obstaculizando la gestión de gobierno de los mandatarios regionales elegidos en

noviembre del 2008. El primer mandatario nacional reconoció en cadena nacional que hubo errores y deficiencia en las gestiones de Petare y del estado Miranda.

SIN AMENAZAS

Los diputados de las toldas de Podemos y del Frente Popular Humanista rechazaron el ambiente de intimidación y de miedo que se ha querido imponer en la Asamblea Nacional en contra de los diputados que tienen una posición distinta a la del oficialismo.

AMPLIAR LA MIRADA

El segundo vicepresidente de la Asamblea Nacional, José Albornoz, ve con preocupación el uso de la justicia para sacar de la esfera política a dirigentes partidistas regionales. Le preocupa el caso de Carlos Chancellor, elegido alcalde de Sifontes, estado Bolívar, detenido desde hace más de 2 años por cerrar una carretera y protestar

con indígenas y mineros de la zona. El otro dirigente agredido judicialmente es el ex gobernador, Eduardo Manuitt. La mirada de Albornoz está puesta en dirigentes políticos del PPT.

UN PLAN DE GOBIERNO

Con su llegada a las esferas metropolitanas de Caracas, la jefa de gobierno del Distrito Capital, Jacqueline Faría, aspira a que en diciembre Caracas sea más segura y humana, tomando las calles con actividades culturales, recreativas, educativas, de capacitación y políticas. En los bulevares los viejitos van a poder bailar y recordar sus años mozos. Los circuitos turísticos serán alegres y temáticos. El Anauco, será para los artesanos y de comida típica. El de Sabana Grande tendrá poetas, artistas, cafés y todas las actividades propias de la juventud. Con estas ideas se estaría dando cumplimiento al mandato de Chávez de tener una Caracas productiva, feliz y socialista.



EL AMIGO ARIAS CÁRDENAS

Fue nombrado Francisco Arias Cárdenas, jefe de la comisión presidencial para el tema de la delimitación del Golfo de Venezuela con Colombia. La recomposición de esa comisión obedece a la polémica surgida con unos arreglos desfavorables al país en relación a la delimitación de las aguas del Golfo.

OTRO MÁS

Perú concedió asilo político, por razones humanitarias, al ex alcalde de Maracaibo, Manuel Rosales. En señal de protesta el Gobierno venezolano retiró al embajador en Lima.

QUÉ ESTARÁ PASANDO

El sector financiero del país mantiene serios problemas para aperturar cuentas en bancos extranjeros. Según, directivos de la asociación venezolana de casa de bolsa, casi el 80% de la banca extranjera no quiere trabajar con bancos nacionales ni con venezolanos.

LE LLEGÓ LA HORA

A PdvsA también le llegaron los recortes. La medida contempla congelar salarios, reducir costos y garantizar la estabilidad laboral de los 74.822 trabajadores de la industria petrolera. Se quiere preservar el plan de inversión de la empresa frente a la caída de los ingresos por la baja de los precios petroleros. El ministro de Energía y Petróleo informó que desde el 2005 han ingresado a la nómina de PdvsA 21 mil tercerizados.

EL MES EN CÁPSULAS

- Luego del apretón yanqui-criollo, en Puerto Príncipe, suena Roy Chaderton como embajador en Washington.

- El instituto nacional de estudios sindicales denunció las intenciones gubernamentales de eliminar a las organizaciones sindicales y las contrataciones colectivas.

- Chávez, condenó el caudillismo, pero regional. Increpó a los gobernadores y alcaldes chavistas a tener cuidado con proyectos particulares.

- El Ateneo de Caracas definitivamente perdió el comodato. Las instalaciones pasan al Gobierno central para que funcione la Universidad Nacional Experimental de Artes.

- La vice presidenta del CNE declaró que la elección del nuevo alcalde de Maracaibo se realizará a finales de este año o a principios del 2010.

- El ex gobernador de Táchira, Ronald Blanco La Cruz fue nombrado embajador de Venezuela en Cuba y a la sede en Madrid va Isaías Rodríguez.

- De la Asociación Nacional de Supermercados dicen que la capacidad de compra ha disminuido 30%.

- La industria de pastas alimenticias recibió de mala manera la resolución emitida por el Gobierno de rebajar el precio de la pasta regulada en 3,8% quedando en Bs.F 3,26 por kilo.

- En Táchira expulsaron a 28 militantes del PSUV por indisciplina y por doble militancia.

- Con los reajustes presupuestarios el situado constitucional fue reducido en 21%.

- Venezuela y Palestina oficializaron relaciones diplomáticas.

- Blanca Eckaut fue nombrada ministra de Comunicación e Información, ministerio que presidía Jesse Chacón quien pasa a la cartera de Ciencia, Tecnología e Industrias Intermedias.